

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 24 de octubre de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Gestiona Graco mayores recursos para la UAEM

**Nacional:** Insuficientes, logros en sanidad en tanto persista la desigualdad: Narro

**Internacional:** Miles vuelven a las calles de Madrid en repudio a la nueva ley de educación

## SALUD

**Estatal:** Reforzaré DIF programas alimentarios: E. Cepeda

**Nacional:** Propondrá el Ejecutivo un Sistema Nacional de Salud Universal en 2014

**Internacional:** Vejez, uno de los mayores retos del mundo en menos de 40 años: experto

## ECONOMÍA

**Estatal:** Comerciantes del Adolfo López Mateos se instalan en las calles

**Nacional:** Con reforma energética bajarán tarifas de luz, pero no los combustibles

**Internacional:** Firma Bolivia cinco contratos para buscar gas en varias zonas

## POLÍTICA

**Estatal:** El gobierno no ha sido notificado de amparo por obras en Tepoztlán

**Nacional:** Mejorar políticas sobre derechos humanos, exige la ONU a México

**Internacional:** EU espío el celular de Merkel

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Gestiona Graco mayores recursos para la UAEM*

En reunión sostenida este miércoles en la Ciudad de México, el gobernador Graco Ramírez solicitó al Secretario de Educación Pública, Emilio Chauffet Chemor, se considere la petición para apoyar con recursos de la Federación a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a fin de que se pueda abatir el déficit financiero en una institución que es considerada una de las mejor calificadas en el ámbito académico y de investigación a nivel nacional. En el encuentro en el que participó el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y el secretario de Educación del Gobierno del Estado, René Santoveña Arredondo, el mandatario morelense y el titular de la SEP se estableció mantener comunicación para dar seguimiento a esta solicitud en beneficio de la máxima casa de estudios del estado.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.8, (Redacción); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.4, (Redacción).

### *Calentamiento global provoca los huracanes*

En el marco del Foro "Perspectivas y Retos del Medio Ambiente en Morelos", especialistas e investigadores analizaron la situación que se está generando en temas que tienen que ver con el calentamiento global, la contaminación industrial, el cambio del uso del suelo y problemáticas ambientales que traen consigo el incremento de temperaturas y huracanes con mayor frecuencia e intensidad. Ante ello, Rosa María Melgoza Alemán, directora de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería de la UAEM, anunció que a través de las Direcciones de Educación Superior y de Ciencias Químicas e Ingeniería se está trabajando en la creación del programa de Postgrado en Ingeniería Ambiental y Tecnologías Sostenibles, el cual, entre sus objetivos se encuentra aplicar conocimientos para desarrollo industrial de manera sustentable. Detalló que dicho Postgrado lleva un avance del 30 por ciento en la definición de objetivos, contenidos temáticos, perfiles de ingreso y egreso, mapa curricular, trabajo en conjunto con la Secretaría de Investigación de la UAEM con la meta de que en enero próximo se presente al Consejo Universitario para su aprobación y aplicación como nueva oferta educativa. En el foro, René Santoveña Arredondo, secretario de Educación de Morelos, consideró que es necesario que la niñez y la juventud deben ser formadas con los valores en el cuidado del medio ambiente, semejante a los valores éticos de los derechos humanos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Soto).

### *Anuncian la Circonvención Mexicana*

Del 31 de octubre al 4 de noviembre, cirqueros de provenientes de Australia , Argentina, Brasil, Chile, Canadá, Colombia, Estados Unidos, España, Francia, Italia, Uruguay, Venezuela y México, se reunirán en la "Hacienda de la Luna", municipio de Tetecala, Morelos, para dar vida a la Octava Circonvención Mexicana, encuentro que permite a los artistas de disciplinas circenses compartir experiencias y vislumbrar panoramas sobre su quehacer, en una comunión enriquecida por conciertos, proyecciones de cine, desfiles, entre otras lúdicas actividades. El anuncio se llevó a cabo en rueda de prensa en la que estuvieron presentes Amalia Pereyda, encargada de despacho de la Dirección de Planeación de la Secretaría de Cultura; Paola Avilés, directora de la Circonvención Mexicana; Aurelio de la Lama, director del Festival Circonvención Mexicana; Wilfrido Ávila, director de Difusión y Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; Alfredo de la Lama, anfitrión, y los artistas participantes Aziz Gual y Zoé Sabattié. Previo al encuentro, del 24 al 27 de octubre se efectuará el Festival Circonvención Mexicana en tres sedes: plazas públicas de Jiutepec y Temixco; así como explanada del edificio 1 de la UAEM, Centro Cultural Jardín Borda, Submarino Morado arte y circo, y Plaza de Armas, en Cuernavaca.

**El Regional del Sur**, p.24, (Keren Rangel).

### *Se desvincula Coparmex del Observatorio Ciudadano*

El Observatorio Ciudadano para la Seguridad, la Justicia y la Prevención del Delito del Estado de Morelos se desincorporó de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Morelos, debido a que "ya concluyó el proyecto y tampoco se cuenta con los recursos para poder operarlo desde la organización empresarial", así lo dio a conocer Juan Pablo Rivera Palau, presidente de Coparmex. En julio de 2011, fue creado el Observatorio Ciudadano en Morelos, el cual fue impulsado desde Coparmex a nivel nacional y luego estatal, en cumplimiento a un acuerdo nacional que se suscribió con el gobierno federal en agosto del 2008, como mecanismo que "vincularía a los tres poderes y los tres órdenes de gobierno que conforman el Estado mexicano y los sectores privado y social, a fin de que cada uno desarrolle, en el ámbito de sus atribuciones y competencias, acciones específicas en favor de la seguridad, la justicia y la legalidad, con objetivos comunes a corto, mediano y largo plazo". En 2012 el entonces gobernador de Morelos Marco Adame Castillo, dotó de

recursos a este organismo, por un total de tres millones de pesos. Este recurso se comenzó a utilizar para su operación; sin embargo, una vez que llegó el nuevo gobierno de Graco Ramírez, este observatorio sólo había comprobado 1.5 millones de pesos, por lo que mientras concluía su ejercicio para poder solicitar otra partida para este año, el gobierno ya no destinó presupuesto ya que faltaba por comprobar la mitad. Es hasta ahora que Rivera Palau y el secretario ejecutivo de este observatorio, Fernando Vela López, confirmaron a este medio -de manera separada- que esta asociación civil se desincorporó de Coparmex para operar de manera autónoma, es decir, sin los recursos que pudiera gestionar el organismo patronal para ellos y ahora con el apoyo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) comenzaron nuevamente su actividad, debiendo buscar sus recursos. En cuanto a la comprobación de gastos, Juan Pablo Rivera señaló que ya se liberaron de ese pendiente, comprobando al gobierno los tres millones de pesos, "para nosotros ya acabó el proyecto", finalizó.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Claudia Marino).

#### *Más de seis mil asistentes en la séptima jornada estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación*

Realizada en el marco de la Vigésima Semana Nacional de Ciencia y Tecnología y coordinada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) continua la Séptima Jornada Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación (JECTI) organizada por la Secretaría de Innovación Ciencia y Tecnología (SICyT) del Gobierno de la Nueva Visión, a través del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM). Durante esta jornada se ha contado con la asistencia y participación de más de seis mil asistentes entre niños, jóvenes y público en general de varios municipios de Morelos; quienes pudieron conocer, admirar y participar en los diferentes talleres didácticos, exposiciones de robots, demostraciones y juegos educativos para PC. Cabe mencionar que el JECTI es resultado de la sinergia de distintas instituciones, centros de investigación, académicas y gubernamentales como la Secretaría de Cultura, y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por medio de los centros e institutos de investigación que se encuentran en el estado, destacando la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) campus Morelos, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INAFAP), por mencionar algunos.

**La Unión de Morelos**, p.20, (Sin firma).

#### *Inauguración de la instalaciones del Nodo SINED en la UAEM*

El pasado 15 de octubre se llevó a cabo la inauguración de las instalaciones del Nodo del Sistema Nacional de Educación a Distancia (SINED) en la planta baja del edificio 40, anexo a la Torre de Rectoría en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cual surge del convenio firmado entre dicho sistema y la UAEM. José Antonio Gómez Espinoza, secretario general de la UAEM, en representación del rector de la UAEM, estuvo a cargo de la inauguración en la que también lo acompañaron Cesar Barona Ríos, subsecretario de educación de Morelos, en representación del Secretario de Educación René Santoveña Arredondo; Lourdes Galeana de la O, coordinadora general del Sistema Nacional de Educación a Distancia (SINED); Patricia Castillo España, secretaria académica de la UAEM, y María Luisa Zorrilla Abascal, responsable institucional del Nodo y directora general de educación multimodal.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

#### *Alistan Campeonato Estatal de Ajedrez*

El Club de Ajedrez Marcel Sisniega sigue trabajando con el fin de impulsar la realización de eventos, donde se tenga como objetivo fomentar el deporte ciencia entre los ajedrecistas de la entidad y buscar la captación de nuevos elementos que sirvan para conformar los representativos de la entidad que acuda a justas nacionales. Rubén Canales Inocencio dio a conocer que se tienen en puerta varios eventos, siendo uno de ellos el Campeonato Estatal de Ajedrez Universitario 2013. Es un evento realizado en el marco del Día del Mundial del Ajedrez que está programado para el 19 de noviembre. Este es un torneo por equipos de cinco jugadores, incluyendo una mujer, que sean estudiantes de una institución a lo largo de tres fechas. El sistema de juego es round robin a 25 minutos por partida por jugador. Las sedes serán en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (inauguración el 25 de octubre), Colegio Americano (8 de noviembre) y la clausura en el ITESM Campus Cuernavaca (22 de noviembre). Las inscripciones están abiertas y confirmados están los equipos de la UTEZ, UAEM, Upemor, ITESM, TEC de Zacatepec, Colegio Americano y por confirmar algunas otras instituciones. Habrá premios en efectivo y sobre todo los trofeos de Campeones Universitarios. También está establecido que el 30 de noviembre se realizará el Campeonato Estatal Individual Universitario 2013 en sede por confirmar.

**La Unión de Morelos**, p.35, (Rolando Becerril).

## Nacional:

*Insuficientes, logros en sanidad en tanto persista la desigualdad: Narro*

Los logros de 70 años en materia de salud son insuficientes mientras la injusticia y la desigualdad no hayan sido vencidas, se registren muertes prevenibles, enfermedades que se pueden evitar o los indicadores reporten atrasos evidentes, afirmó el doctor José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y reconocido ayer con el premio al Mérito Médico 2013. En la ceremonia por el 70 aniversario de la Secretaría de Salud (Ssa) y el Día del Médico, aseguró que es ahora cuando se debe definir el futuro del país. Debemos atrevernos y pensar en grande, en el largo plazo, en la solución de los problemas y rezagos de siempre, apuntó.

**La Jornada**, p.40, (Ángeles Cruz y Rosa Elvira Vargas),

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/recibe-narro-reconocimiento-al-merito-medico-960306.html>

*En riesgo de desaparecer, 64 variantes lingüísticas en México*

De las 364 variantes lingüísticas que existen en el país, 64 están catalogadas en muy alto riesgo de desaparecer, ya que tienen menos de 100 hablantes, según dio a conocer el titular del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (Inali), Javier López Sánchez. Destacó que entre las lenguas en riesgo de desaparecer se encuentran algunas variantes del náhuatl en Veracruz, a pesar de que existen un millón 500 mil hablantes en todo el país. Al respecto, Andrés Hasler Hangert, investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas) Golfo, y profesor de la Facultad de Antropología de la Universidad Veracruzana, expuso que cada año se reduce más el número de niños o jóvenes indígenas que guardan lealtad a la lengua de su pueblo originario por miedo a la exclusión y la discriminación.

**La Jornada**, p.42, (Eirinet Gómez).

## Internacional:

*Miles vuelven a las calles de Madrid en repudio a la nueva ley de educación*

Decenas de miles de estudiantes se manifestaron hoy en las calles de Madrid para exigir la dimisión del ministro de Educación, José Ignacio Wert, y el retiro de la nueva ley con la que, consideran, se inicia un proceso irreversible de privatización y se elimina el principio de igualdad para acceder a la educación pública. Esta movilización es la antesala de la jornada de huelga general prevista para este jueves, que será el primer gran acto masivo tras la aprobación de la polémica reforma. La nueva ley educativa la aprobó en solitario la semana pasada el conservador Partido Popular (PP), cuyo contenido fue delineado por el cuestionado ministro Wert.

**La Jornada**, p.32, (Armando G. Tejeda),

**Milenio**, (José Antonio López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedc40182>

# SALUD

## Estatal:

*Reforzará DIF programas alimentarios: E. Cepeda*

La presidenta del Sistema DIF Morelos, Elena Cepeda, dijo que el organismo a su cargo reforzará sus distintos programas de alimentación, a fin de avanzar en una cultura en la que los niños y sus familias prescindan de los "alimentos chatarra". Al celebrar el Día Mundial de la Alimentación, Elena Cepeda informó que se mantendrán y se fortalecerán los programas a cargo del DIF, como desayunos escolares fríos; desayunos escolares, modalidad caliente; atención a menores de un año y cinco años en riesgo; no escolarizado, asistencia alimentaria a sujetos vulnerables, y asistencia alimentaria a familias en desamparo. Destacó que las estrategias de orientación alimentaria que se impulsan, buscan implementar programas con esquemas de calidad nutricia, acciones de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad y de desarrollo comunitario.

**El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3168811.htm>.

#### *Grandes problemas de salud tiene Morelos*

Morelos es ya considerado como un estado envejecido, debido a que más del 10 por ciento de su población es mayor a los 60 años de edad; es decir, hoy en día se tienen 194 mil 744 personas adultos mayores, de los cuales, 104 mil 704 son mujeres y más de 90 mil, hombres, lo que, en consecuencia, está generando mayores problemas de salud y, por ende, una mayor inversión de recursos económicos y médicos. Así lo refirió la directora de los Servicios de Salud, Patricia Mora González, quien, en el marco de la 12ava Semana Nacional de Salud del Adulto Mayor, llamó a tomar conciencia de la situación que hoy vive Morelos y, en consecuencia, se haga algo por atender y prevenir daños de salud pública que hoy están cobrando la vida de las personas con mayor fuerza. Bajo el lema "Para tener un envejecimiento activo y saludable, tu salud es primero", durante esta semana se aplicarán más de 30 mil vacunas antineumocócica y 190 mil vacunas contra la influenza que están dedicada a la población de adultos mayores. La titular de los SSM indicó que las enfermedades crónicas degenerativas van en aumento, derivado de los hábitos higiénicos dietéticos, así como el aumento de la obesidad y sobrepeso han conllevado que el 30 por ciento de los adultos mayores tengan problemas de hipertensión, y más del 20 por ciento problemas de diabetes.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3168808.htm>.

#### *Extremarán medidas contra el dengue y cólera*

La Dirección General de Salud Pública del ayuntamiento de Cuernavaca convocó a extremar medidas preventivas ante posibles brotes de cólera, dengue, tétanos y difteria, principalmente en las colonias afectadas por las precipitaciones pluviales, donde además llevó a cabo la aplicación de vacunas. La instrucción del presidente Jorge Morales Barud fue llevar a cabo más de 16 consultas médicas en los lugares donde los habitantes perdieron gran parte de sus pertenencias ante las crecidas de agua. El Municipio destacó que, con el apoyo de la Jurisdicción Sanitaria I de los Servicios de Salud, fue designada una brigada de control y fomento sanitario para ejecutar los trabajos de eliminación de criaderos del mosquito *Aedes aegypti*, a través de la descacharrización y nebulización, para evitar la incubación del insecto propagador del virus del dengue. Destacó la participación de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, en el traslado de los cacharros y muebles inservibles, que retiraron con camiones de tres y media toneladas. Asimismo, la brigada de epidemiología levantó un censo de la población afectada y en riesgo. Precisó que por la mañana de este miércoles, la brigada de vacunación comenzó con la aplicación de la Vacuna TD, para combatir y prevenir los padecimientos conocidos como tétanos y difteria.

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3168809.htm>.

## **Nacional:**

#### *Propondrá el Ejecutivo un Sistema Nacional de Salud Universal en 2014*

En el 70 aniversario de la Secretaría de Salud (Ssa), el jefe del Ejecutivo ratificó, entonces, el envío –en 2014– de una iniciativa de reforma para crear el Sistema Nacional de Salud Universal. Ofreció, además, que en breve se presentará la Estrategia Nacional para la Prevención y el Control de la Obesidad y la Diabetes, pues los cambios institucionales que se hagan serán insuficientes si no se acompañan de transformaciones individuales en los hábitos de salud.

**La Jornada**, p.40, (Rosa Elvira Vargas y Ángeles Cruz),

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/792175.html>

**Milenio**, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedae6985>

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/va-e-pn-contra-el-avance-de-obesidad-210254.html>

**El Sol de Cuernavaca**, (Carlos Lara/El Sol de México),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3168608.html>

#### *Mantiene "Raymond" su fuerza como tormenta tropical*

La tormenta tropical Raymond mantiene hoy vientos de 75 kilómetros por hora y continua moviéndose en dirección oeste alejándose de la costa mexicana, informó el Centro Nacional de Huracanes (CNH) de Estados Unidos. A las 09:00 GMT el centro de la tormenta se ubicaba a 490 kilómetros al sur-suroeste de Manzanillo, Colima.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/792198.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/lluvias-afectaran-varias-regiones-del-pais-960496.html>

**Milenio**, (Lorena López), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedc6263b>

## Internacional:

*Vejez, uno de los mayores retos del mundo en menos de 40 años: experto*

La vejez será uno de los mayores retos para el orbe en menos de cuatro décadas. Numerosos estudios estiman que en el año 2050 en todo el mundo habitarán más de 2 mil millones de personas mayores de 60 años, lo que implica poner en marcha desde hoy políticas públicas que permitan gozar de una vejez digna. Para ese año, se calcula que 85 por ciento (17 de cada 20) de las personas en ese grupo de edad vivirán en países en desarrollo, señaló Alexandre Kalache, presidente del Centro Internacional de Longevidad, en Brasil. Al participar en un congreso mundial sobre envejecimiento y sus retos, efectuado en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, el especialista indicó que entre 1950 y 2050 la población de sexagenarios se duplicará, y las de más de 80 años serán 26 veces más numerosas.

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares Alonso).

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Comerciantes del Adolfo López Mateos se instalan en las calles*

Aseidiados por supuestos grupos de la delincuencia organizada y ante la falta de respuesta para controlar el ambulante en el centro de Cuernavaca, comerciantes del Mercado Adolfo López Mateos, tomaron el centro de la ciudad e instalaron sus puestos en la calle para exigir una respuesta inmediata por parte de la autoridad estatal y municipal. Puestos de fruta, tortillas, carne, medias ó plásticos fueron instalados en el costado derecho del Palacio de Gobierno en protesta contra la "inoperatividad de las autoridades" para controlar los delitos al interior de la nave principal del centro comercial. Emilio Rosas Rico, líder de los comerciantes, aseguró que tanto establecidos como ambulantes, sufren cotidianamente la visita de sujetos que los amagan con afectarlos tanto a ellos, como a su familia, si no les entregan cantidades económicas mensuales.

**La jornada Morelos**, (Dulce Maya),

[http://www.jornadamorelos.com/2013/10/24/sociedad\\_notas\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/10/24/sociedad_notas_01.php).

*Capta 15 mdp festival culinario*

El festival gastronómico que se realizó el fin de semana en el primer cuadro de Cuernavaca, dejó una importante derrama económica a la entidad, que se estima entre 10 y 15 millones de pesos (mdp). "Sabor es Morelos", juntó lo mejor de la gastronomía morelense y la kurda en una deliciosa exposición de olores y comida típica, en la calle Hidalgo, a la que asistieron, según datos de la secretaría de Turismo entre 60 y 70 mil asistentes. El titular de Turismo, Jaime Álvarez Cisneros, informó que, en promedio, cada visitante gastó tres mil pesos diarios, contando los visitantes morelenses, de otras entidades y extranjeros. Además, al evento acudieron personalidades como los embajadores de Líbano, Irák y Palestina; y un grupo de 150 personas de nacionalidad kurda, incluida la familia real. En ese sentido, el secretario dio a conocer que para el próximo año el país invitado será Líbano, decisión que tomaron en conjunto con el embajador de ese país, Hisham Hamdan. Otro de los acuerdos con el diplomático libanés fue que un grupo de personas de Orgullo Morelos acudirá al país de Medio Oriente a presentar sus productos.

**El Caudillo de Morelos**, (Omar Ocampo),

<http://elcaudillo.com.mx/index.php/principal/14352-capta-15-mdp-festival-culinario>.

*Reactivarán Oaxtepec*

Autoridades gubernamentales, estatal y municipal, presentaron ayer el proyecto integral "Pacto por Oaxtepec", por el que se busca la reactivación de la economía de la zona, la generación de empleos y mejorar la seguridad en la región. Ante prestadores de servicios de Yautepec, legisladores, vecinos del municipio y funcionarios estatales y municipales, se dio a conocer que la Secretaría de Gobierno será la encargada de coordinar, supervisar y vigilar los avances del "Pacto por Oaxtepec" a través del Trabajo en Red con las Secretarías de Turismo, de Desarrollo Social, Hacienda, Ciencia e Innovación y Desarrollo Sustentable. Al respecto, Jorge Messeguer afirmó que se debe rescatar a Oaxtepec para que siga siendo un referente estatal y nacional, y se pronunció a favor de sumar los esfuerzos entre el estado, municipio, diputados y la ciudadanía para que el proyecto trascienda y siga siendo motor de la economía local.

**El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3168814.htm>.

*Pide PRD rechazo a intento de aumento en los impuestos de Cuernavaca*

La dirigencia estatal del sol azteca envió una solicitud formal al Congreso del Estado para que rechace el incremento de hasta 400 por ciento en los impuestos, que propuso el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, como parte de su iniciativa de Ley de Ingresos para el 2014. Abel Espín García, presidente estatal del PRD, acudió ayer al Congreso local para entregar al presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Juan Ángel Flores Bustamante, la petición de rechazo al alza en los impuestos al argumentar que "no es adecuado que la gente que menos tiene pague más impuestos en este momento de crisis económica que vive el país". Sostuvo que el alcalde capitalino, a través del aumento en el cobro de los servicios públicos, busca "una salida fácil" a la falta de recursos en Cuernavaca, mientras los ciudadanos una vez más, tendrán que "pagar los platos rotos" de los desfalcos provocados por las anteriores administraciones municipales.

**La Jornada Morelos**, (Oswaldo Salazar),

[http://www.jornadamorelos.com/2013/10/24/politica\\_notas\\_06.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/10/24/politica_notas_06.php).

## **Nacional:**

*Con reforma energética bajarán tarifas de luz, pero no los combustibles*

En la reforma energética no está contemplada la reducción de precios de las gasolinas, ya que tienen "el subsidio más regresivo socialmente", pero sí se pretende bajar las tarifas de luz e incrementar la producción de gas en el país, expresó Pedro Joaquín Coldwell, secretario de Energía.<sup>[SEP]</sup> Durante su comparecencia ante comisiones del Senado, en el marco de la reforma energética, Coldwell mencionó que el subsidio a gasolinas no llega a los sectores que más lo necesitan.

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/792098.html>

*Debe homologarse régimen fiscal de Pemex al de sus competidores*

Si queremos que la industria del gas y el petróleo retome una senda de crecimiento elevado, Pemex requiere contar con un nuevo régimen fiscal, similar al que enfrentan sus principales competidores en el resto del mundo, que le permita invertir más de lo que invierte hoy, señaló Emilio Lozoya Austin, director de Petróleos Mexicanos (Pemex).

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/792097.html>

*Generan empresas jóvenes el 50% de nuevos empleos: OCDE*

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) informó que las empresas jóvenes (de cinco años o menos) generan el 50 por ciento de todos los nuevos puestos de trabajo, por lo que recomendó a los gobiernos incentivar este sector.<sup>[SEP]</sup> Las empresas jóvenes juegan un papel crucial en la creación de empleo. La mejora de productos, de mercados de trabajo y de capital y de las leyes de quiebra les ayudaría a fomentar el crecimiento del empleo y apoyar la recuperación económica", sostuvo en su Mercado de la Ciencia, Tecnología e Industria 2013

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/792092.html>

*Pide Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio castigo a maestros de la CNTE*

Las autoridades capitalinas deben acatar y hacer cumplir la ley ante las acciones de la CNTE, que han causado pérdidas millonarias a comercios formales y de empleos, señaló el presidente de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), Vicente Yáñez. Durante la firma de un convenio con la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, Yáñez Solloa indicó que dos mil 500 tiendas afiliadas han resultado afectadas por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), mientras que el Gobierno del Distrito Federal ha perdido en la recaudación de impuestos.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/791986.html>

*Aumentará McDonald's precios por impuesto a refrescos*

El director de Comunicación Corporativa de McDonald's, Félix Ramírez, anunció que la cadena de hamburguesas ya analiza en qué porcentaje aumentará el precio de sus productos, debido a los efectos negativos que tendrá, de aprobarse, el impuesto especial de un peso por litro de refresco. Sin embargo, descartó en conferencia de prensa que este aumento propicie un menor consumo de sus productos, debido a la fidelidad de sus consumidores cautivos.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/792021.html>

*México, rezagado en salarios de puestos intermedios*

De acuerdo con la investigación de Page Personnel, denominada "Estudios de remuneración 2013-2014", que incluye las tendencias de talento y remuneración para mandos intermedios a gerencias junior en la región y evalúa 11 posiciones clave en diversos sectores, Brasil presenta los mejores salarios, seguido por Chile, Argentina y México. El director ejecutivo de Page Personnel México, Sylvain Namy, dijo que "Latinoamérica se ha posicionado como uno de los principales focos de inversión, crecimiento y expansión de empresas y

capitales de todo el mundo y en ese contexto, la conversación salarial es uno de los principales temas en la mesa de decisión de las empresas, tanto para la atracción como la retención de talento" .

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/mexico-salarios-960511.html>

#### *Cierre en EU pega a México: S&P*

El cierre parcial de las actividades del gobierno de Estados Unidos durante dos semanas por el problema del techo de la deuda, tendrá un impacto negativo sobre el crecimiento económico de México. La economía mexicana, que destina el 70% de sus exportaciones hacia el mercado estadounidense, presentará un efecto colateral por la perspectiva de un menor crecimiento del vecino país del norte, estudio realizado por Standard & Poor's.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/cierre-en-eu-pegar-a-mexico-s-p-105812.html>

#### *Ajuste al ISR pegará sólo a 2.6% de los trabajadores*

El aumento escalonado del Impuesto Sobre la Renta (ISR) no afectará por igual el salario de los trabajadores: quienes laboran como obreros, operativos y profesionistas no pagarán más impuesto por ese concepto, pero los puestos a nivel gerencial y directivo sí resentirán una merma en su bolsillo. De acuerdo con la minuta de la reforma hacendaria aprobada por los diputados, las personas que ganen más de 500 mil pesos al año (alrededor de 21 salarios mínimos al día) tendrán una tasa de 31 por ciento, pero conforme aumente el sueldo la tasa se incrementa hasta llegar a 35 por ciento para ingresos superiores a 3 millones de pesos anuales. Sin embargo, en México sólo 2.6 por ciento de los trabajadores formales que cotizan al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ganan más de 500 mil pesos al año, por lo que sólo alrededor de 425 mil personas que conforman la "cúpula salarial" del instituto verían afectación en sus ingresos.

**El Financiero**, (Zenyazen Flores),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/38397-ajuste-al-isr-pegara-solo-a-26-de-los-trabajadores.html>

## **Internacional:**

#### *Firma Bolivia cinco contratos para buscar gas en varias zonas*

La Paz. La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) firmó cinco contratos con Petrobras, British Gas (BG) y (la filial) YPFB en Chaco "para la exploración y explotación de las áreas Cedro, Huacareta, El Dorado Oeste, Isarzama y San Miguel" al este y sureste del país, informó YPFB. "Tenemos la esperanza de que estos cinco contratos inicien actividades los primeros meses de 2014, de tal manera que se van incrementando actividades de exploración", dijo el presidente de YPFB, Carlos Villegas, tras firmar el documento con ejecutivos de las tres compañías. Petrobras buscará gas en el departamento de Santa Cruz, y BG entre las regiones de Chuquisaca y Tarija, zonas donde están las mayores operaciones de gas natural. En tanto, Chaco, subsidiaria de la estatal boliviana, explorará en tres áreas: dos en el centro del país y una en el oriente, según los contratos firmados. Las tres empresas se quedaron en Bolivia y renegociaron contratos tras la nacionalización decretada por el presidente Evo Morales en 2006. Los estudios de sísmica han concluido y se esperan inversiones por casi 80 millones de dólares en 2014 en las cinco áreas. Los acuerdos fueron enviados al Congreso para su ratificación, informó el Ejecutivo boliviano.

**La Jornada**, p. 30 (Afp y Ap).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

El gobierno no ha sido notificado de amparo por obras en Tepoztlán

El Gobierno de Morelos no ha recibido la notificación formal de alguna autoridad para la suspensión de los trabajos de ampliación de la carretera La Pera-Cuautla, aseguró el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén. "El Gobierno de Morelos no es quien hace la obra, la realiza una autoridad federal y se va a hacer porque es necesario para Morelos; el impedimento momentáneo lo salvaremos para atender cualquier incidente jurídico que se pueda presentar. Sabemos que existe una petición de amparo, pero oficialmente no nos han informado", declaró en entrevista.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia),

[http://www.jornadamorelos.com/2013/10/24/politica\\_notas\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/10/24/politica_notas_01.php).

**Diario de Morelos**, (Sin firma),

<http://www.diariodemorelos.com/article/la-pera-cuautla-s%C3%AD-avanza>.

## Nacional:

### *Mejorar políticas sobre derechos humanos, exige la ONU a México*

El gobierno mexicano recibió 188 recomendaciones de los miembros del Consejo de Derechos Humanos (CDH) de las Naciones Unidas, entre las que destacan: mejorar el control sobre las fuerzas de seguridad para evitar que se cometan crímenes graves contra civiles e investigar a fondo todas las desapariciones de personas. Durante el Examen Periódico Universal (EPU) del CDH que se realizó en la ciudad de Ginebra, Suiza, representantes de diversos países de Europa y América Latina demandaron que se investiguen las desapariciones de personas, particularmente de mujeres y migrantes, así como las agresiones contra periodistas y defensores de derechos humanos. Asimismo, se denunció la falta de respuesta gubernamental ante la frecuente violencia contra las mujeres y el escaso acceso a los abortos seguros, incluso para víctimas de violación. La delegación mexicana fue encabezada por el canciller José Antonio Meade y por la subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Lía Limón –el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, canceló su participación por la emergencia provocada en el país por el paso del huracán Raymond–, quienes defendieron la actuación del gobierno mexicano.

**La Jornada**, p.5, (Agencias).

### *No bajará el precio de la gasolina; tiene subsidio estratosférico: Joaquín Coldwell*

Al comparecer ante las comisiones del Senado que dictaminan sobre la reforma a los artículos 27 y 28 constitucionales, junto con los directores de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilio Lozoya y Francisco Rojas, respectivamente, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, urgió a los senadores a aprobar la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, y dijo que es inconcebible que se impida a Pemex asociarse con otras empresas cuando existe el riesgo de que el país se convierta en importador de petróleo. A pregunta expresa del senador Rabindranath Salazar, del PRD, el funcionario aclaró que las modificaciones constitucionales propuestas por el Ejecutivo no disminuirán el precio de la gasolina, que tiene ya un subsidio estratosférico y el año pasado fue de 214 mil millones de pesos. Agregó que de completarse la apertura de la generación eléctrica –en la actualidad 36 por ciento la produce el sector privado– se podrá satisfacer holgadamente la demanda a precios competitivos en los siguientes años.

**La Jornada**, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

## Internacional:

### *EU espía el celular de Merkel*

La crisis del espionaje electrónico que realiza Estados Unidos en Europa entró en una trayectoria de confrontación después de saberse que la Agencia Nacional de Seguridad (NSA) espía el teléfono celular de la canciller alemana Angela Merkel. Indignada por esas revelaciones del semanario Der Spiegel, Merkel mantuvo un prolongado diálogo telefónico con el presidente norteamericano Barack Obama. La canciller indicó claramente a Obama que desaprobaba ese tipo de "prácticas totalmente inaceptables" y que "deben cesar inmediatamente". El resumen de la conversación fue revelado en un comunicado oficial firmado por el portavoz de Merkel, Steffen Seibert. La jefa del gobierno alemán le indicó a Obama que "el espionaje de un jefe de gobierno (...) de un país aliado (...) no puede existir". Este episodio, le advirtió, "sería un grave golpe a la confianza". Se desconoce si el gobierno alemán estaba al corriente de esas operaciones. En principio, parece difícil creer que la agencia de inteligencia alemana BND desconociera las actividades de la NSA. La Casa Blanca respondió a esas acusaciones mediante un comunicado sobre el tema, afirmando que los servicios norteamericanos "no vigilan ni vigilarán las comunicaciones de Angela Merkel".

**El Sol de Cuernavaca**, (Carlos Siula/El Sol de México. OEM-Infomex),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3168359.htm>.